
 
 
 
 

 
 
 
 
 

令和４年第３回（６月）定例会 
 
 

一般質問概要 

 

 
 
 
 
 
 都城市議会 
  



 



一般質問発言順番（令和４年６月定例会）２０名 

 
 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

６月１３日（月） 

10:00 １ 森 りえ 日本共産党都城市議団 

11:00 ２ 荒神 稔 進政会 

13:00 ３ 広瀬 功三 青 雲 

14:00 ４ 綿屋 善明 公 明 

15:00 ５ 山内 和憲 日本共産党都城市議団 

６月１４日（火） 

10:00 ６ 中村 千佐江 令和創生 

11:00 ７ 山内 いっとく 進政会 

13:00 ８ 筒井 紀夫 立憲民主 

14:00 ９ 羽田野 徳寿 立憲民主 

15:00 10 岩元 弘樹 一心会 

６月１５日（水） 

10:00 11 江内谷 満義 令和創生 

11:00 12 音堅 良一 公 明 

13:00 13 中田 悟 進政会 

14:00 14 神脇 清照 青 雲 

６月１６日（木） 

10:00 15 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

11:00 16 坂元 唱子 公 明 

13:00 17 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

14:00 18 佐藤 紀子 公 明 

６月１７日（金） 
10:00 19 成合 円美佳 自由民主党有志会 

11:00 20 徳留 八郎 自由民主党有志会 



６月１３日（月） １０：００から 

 
 

 発言順番１ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 市営住宅の空き家問題と都城市公営住宅等長寿命化計画について 

（１）空き家率が高い理由について 

（２）募集停止の空き家と、募集中や募集予定の空き家数について 

（３）建築年別構造別ストックの状況について 

（４）居住世帯の状況と住戸整備の状況から見る今後のバリアフリー化に

ついて 

（５）高齢者や障がい者が安心して居住できる市営住宅の在り方について 

（６）条例のとおりの市営住宅であるのか。 

（７）市営住宅を借りるに当たっての周知について 

（８）都城市公営住宅等長寿命化計画について 

 
２ 子どもの生活・学習支援事業について 

（１）子どもの生活･学習支援事業の目的について 

（２）子どもの生活・学習支援事業を小・中学校の教室を活用して行うよう

になった理由について 

（３）学校を会場とした場合の課題について 

（４）学校や放課後児童クラブ等との連携について 

（５）学校との情報共有について 

 

３ 障がい者の参政権の確保 ～合理的配慮の提供について 

（１）投票所の配慮について 

（２）人的配慮について 

（３）候補者の情報の配慮について 

 

 

                                   

メモ欄     



６月１３日（月） １１：００から 

 
 

 発言順番２ 荒神 稔（進政会）  

 

１ 本市の次世代を担う子供たちの教育行政について 

（１）小規模小・中学校の適正配置の方針について 

（２）学校給食費の公会計化について 

 
２ 温泉施設等の民間譲渡について 

（１）青井岳荘、やまだ温泉及びラスパたかざきにおける民間事業者の公募 

について 

 

 

                                   

メモ欄     

 



６月１３日（月） １３：００から 

 
 

 発言順番３ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 上水道施設の地震対応について 

（１）震災時における上水道の断水想定について 

  （２）大規模断水時の対応について 
  （３）上水道施設の耐震化状況について 
 

２ 市の組織改編について 

（１）地域振興部の新設について 

（２）自治公民館と行政との関係整理について 

 
３ 家庭ごみの集積回収について 

（１）家庭ごみの排出状況について 

（２）家庭ごみの置場について 

（３）将来を見据えたごみ排出・収集について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 



６月１３日（月） １４：００から 

 
 

 発言順番４ 綿屋 善明 （公明）  

 

１ 飼料価格の高騰と本市の取組について 

（１）飼料高騰について 

（２）飼料価格高騰の原因について 

（３）飼料代の高騰に対する支援事業について 

（４）肉用牛・養豚価格の見通しについて 

（５）本市における自給飼料対策について 

（６）ＳＤＧｓ目標２「飢餓をゼロに」のターゲット３について 

 

２ 有機農業の積極的推進を。 

（１）本市における有機農業に対する捉え方について 

（２）環境保全型農業をしている農家について 

  （３）みどりの食料システムについて 

  （４）自社で有機肥料をつくる施設への助成について 

  （５）有機ＪＡＳ認証を取得した農産物の認知度について 

  （６）新「道の駅都城」における有機農産品の取扱いについて 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



６月１３日（月） １５：００から 

 
 

 発言順番５ 山内 和憲（日本共産党都城市議団）  

 

１ 市内の養豚業者の汚水・排水問題について 

（１）３月議会以後の排水問題解決への進捗状況について 

 
２ 移住支援制度について 

（１）ひなた暮らし実現応援事業費給付金について 

（２）移住支援給付金について 

（３）転職応援補助金制度について 

（４）未来の人材確保に向けた奨学金返還支援事業について 

（５）隣の三股町の過疎地域定住促進奨励金との比較。 

 
 
                                   

メモ欄     



６月１４日（火） １０：００から 

 
 

 発言順番６ 中村 千佐江（令和創生）  

 

１ 本市における部活動指導員の導入について 

（１）部活動指導員について 

（２）外部指導者について 

（３）外部指導者による文化部の指導について 

（４）部活動指導員導入の効果について 

（５）部活動指導員は、誰が担うのかについて 

（６）本市における今後の部活動指導員について 

（７）部活動の狙い、目的について 

（８）本市の部活動の加入状況等、概要について 

（９）本市の部活動運営における問題点及び課題について 

 

２ 子宮頸がんワクチンについて 

（１）子宮頸がんワクチンが再開された理由と経緯について 

（２）過去における子宮頸がんワクチン副反応について 

（３）ワクチン接種対象者の現在の人数について 

（４）ワクチンの副反応等に対する説明について 

（５）キャッチアップ接種の対象者について 

（６）キャッチアップ接種の対象者へのフォロー体制について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 



６月１４日（火） １１：００から 

 
 

 発言順番７ 山内 いっとく（進政会）  

 

１ 環境政策 ～ごみの減量について～ 

（１）ごみ袋について 

（２）生ごみ処理機やコンポストの活用について 

（３）プラごみの扱いについて 

 

２ 農業政策 ～農業者への支援について～ 

（１）家畜の競りの状況について 

（２）収入保険について 

（３）援農隊の状況について 

 

３ スポーツ政策 ～スポーツランド都城～ 

（１）「スポーツランド都城」の積極的なＰＲと団体の誘致について 

（２）スポーツ施設の整備・拡充について 

（３）スポーツツーリズムの推進について 

（４）本市のスポーツの競技力向上について 

（５）グラウンドゴルフの環境について 

（６）市長杯の創設について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



６月１４日（火） １３：００から 

 
 

 発言順番８ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 職員の処遇及び労働環境について 

（１）平成２９年度以降の休職者数について 

（２）時間外労働について 

（３）年休取得状況について 

（４）若年退職者について 

（５）労働安全衛生委員会について 

（６）平成３０年度以降の正規職員数と会計年度任用職員等の採用数に 

ついて 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１４日（火） １４：００から 

 
 

 発言順番９ 羽田野 徳寿（立憲民主）  

 

１ 本市の公共施設等の取扱いについて 

（１）本市の公共施設等の現状について 

（２）公共施設等の合理的で適正な配置について 

（３）用途廃止した公共施設等の取扱いについて 

 

２ 旧清掃工場の煙突撤去について 

（１）旧清掃工場の現状について 

（２）煙突の早期撤去について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１４日（火） １５：００から 

 
 

 発言順番１０ 岩元 弘樹（一心会）  

 

１ コロナ禍の小・中学校の生活について 

（１）児童・生徒への思いについて 

（２）マスク着用について 

（３）ワクチン接種について 

（４）給食について 

（５）ＩＣＴ環境について 

（６）家庭教育学級について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



６月１５日（水） １０：００から 

 
 

 発言順番１１ 江内谷 満義（令和創生）  

 

１ 過疎地の人口減少抑制と地域活性化について 

（１）都城市過疎地域持続的発展計画について 

（２）山之口、山田地区の計画書への対応は。 

（３）「第２次都城市総合計画」との整合性について 

（４）本市の移住者の取組状況について 

（５）高校卒業生の地元就職の状況について 

 

２ 中学校部活動の現状と地域移行の対応について 

（１）中学校部活動の目的について 

（２）市内中学校の部活動の加入状況。 

（３）市内の外部指導者の配置状況について 

（４）地域移行についての本市の現状と課題について 

（５）地域移行の今後の対応について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１５日（水） １１：００から 

 
 

 発言順番１２ 音堅 良一（公明）  

 

１ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について 

（１）コロナ禍における原油価格・物価高騰対応分について 

（２）目的別にある地域経済・住民生活の支援について 

 
２ 動物との共生について 

（１）マイクロチップについて 

（２）公益財団法人「どうぶつ基金」について 

 

３ 市道の管理について 

（１）県道から市道への移管について 

（２）小・中学校の通学路について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１５日（水） １３：００から 

 
 

 発言順番１３ 中田 悟（進政会）  

 

１ 市内河川の状況について 

（１）本市が管理している河川はどのような状況か。 

（２）通常、どのような管理を行っているのか。 

（３）河川について市民からどのような要望があるか。 

（４）河川の浚渫（しゅんせつ）について 

 

２ 市道と農道の考え方について 

（１）市道と農道について 

（２）市道と農道の設計基準の違いは何か。 

（３）農道が舗装整備された後、どのような位置づけになるのか。 

（４）農道への大型車両の進入について 

（５）市道への無許可の盛土について 

 

３ 市営住宅の状況について 

（１）入居状況について 

（２）入居希望者の受付について 

（３）家賃の収納状況について 

（４）入居募集の時期の考え方について 

（５）集合住宅の給水状況について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



６月１５日（水） １４：００から 

 
 

 発言順番１４ 神脇 清照（青雲）  

 

  １ スポーツ活動の推進について 

（１）施設整備について 

（２）キャンプ誘致について 

（３）社会人スポーツクラブ設立について 

 
２ 郡元都北通線の都市計画道路について 

（１）交通量調査について 

  （２）当計画道路の今後の取組について 

 

３ 鷹尾上長飯通線（川東工区）整備について 

（１）事業目的について 

（２）事業概要について 

 

４ 空き家対策について 

（１）これまでの取組について 

（２）取組成果について 

（３）空き家等情報バンクの取組状況と成果について 

（４）居住誘導区域内の不良空き家に対する解体補助制度について 

（５）増加傾向にある空き家の今後の取組について 

（６）公営住宅の空き家について 

 

 

                                   

メモ欄     

 



６月１６日（木） １０：００から 

 
 

 発言順番１５ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ コロナ禍で増加する生活困窮者の命を守るために。 

（１）生活保護利用者の自動車保有と使用について 

（２）市場の駅店舗の施設利用料の減免について 

（３）水道料金滞納による給水停止について 

（４）国保税の減免制度について 

 
２ 「防災道の駅」における災害時の防災機能について 

（１）「道の駅」ＢＣＰの策定状況について 

（２）周辺企業と連携した防災への取組について 

 

３ 乙房小学校周辺の環境変化について 

（１）朝夕の乙房インターチェンジ周辺の車の渋滞状況について 

（２）少人数学級編制の拡充について 

（３）乙房小学校の校舎改築について 

 

 

                                   

メモ欄     

 



６月１６日（木） １１：００から 

 
 

 発言順番１６ 坂元 唱子（公明）  

 

１ ヤングケアラー支援について 

（１）小・中学校でのヤングケアラーの早期発見・把握について 

（２）相談支援について 

 

２ 男性用トイレについて 

（１）男性用個室トイレへのサニタリーボックス（汚物入れ）設置について 

（２）男性用トイレへのおむつ交換台設置について 

 

３ 生理の貧困問題について 

（１）生理用品の無償配布について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１６日（木） １３：００から 

 
 

 発言順番１７ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 「市民や地域の声から」 質問や提案。 

（１）ウクライナ避難民の受入れについて 

（２）自治公民館活動のこれからの在り方検討委員会について 

（３）旧都城市民会館跡地に市民センターのオマージュ建築について 

（４）都城市スポーツコミッションの都城市議会スポーツ議員連盟の活用に 

ついて 

 
２ 畜産生産高日本一を誇れる環境対策について 

（１）約 30 年前に市民から提案された「ハザカプラント」について 

（２）本市の昨年度の牛、豚、鶏に分類した排せつ物の総量について 

（３）令和３年度にレストランやホテル、コンビニ、家庭等から食品廃棄物 

としてクリーンセンターに搬入・焼却処分した総量。 

（４）畜産排せつ物や食品の廃棄物をバイオマス発電やハザカプラントによ 

   るＳＤＧｓ対策について 

  （５）下水道接続や合併浄化槽の現状等について 

  （６）川や山の自然環境を汚すごみの不法投棄と対策について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１６日（木） １４：００から 

 
 

 発言順番１８ 佐藤 紀子（公明）  

 

１ 誰一人取り残さない学校教育について 

（１）ＩＣＴ教育について 

（２）学校給食の食物アレルギー対策について 

（３）物価高騰等による学校給食費について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



６月１７日（金） １０：００から 

 
 

 発言順番１９ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ スポーツランド都城について 

（１）プロスポーツ誘致に向けて。 

 
２ マイナンバーカードの普及について 

（１）マイナンバーカード交付率について 

（２）未取得者に対する手だてについて 

（３）郵便局委託による市民の利便性について 

（４）個人情報の取扱いについて 

 

３ 市営住宅の運営について 

（１）都城市営住宅条例施行規則について 

（２）直営による現在の管理状況について 

（３）空き家及び政策空家の有効活用について 

 

４ 公園の維持管理について 

（１）芝刈りにかかる毎年の経費について 

（２）公園に植える芝の種類について 

（３）リニューアルする関之尾公園の芝について 

 

５ 障がいのある人への支援について 

（１）身体障害者手帳等の所持者数と更新頻度について 

（２）診断書の費用負担について 

 

 

                                   

メモ欄     

 



６月１７日（金） １１：００から 

 
 

 発言順番２０ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 川の駅公園の都島歌舞伎橋（親水）広場等への自然照明設置について 

（１）川の駅公園一帯の広場に城山公園並みの自然照明の設置はできないか。 

 
２ 通学区域の見直し改善について 

（１）コンパクトシティや中心市街地への居住推進対策に伴って、地区内で

の自由選択も含めた通学区域の柔軟な対応について 

 

３ 市街地の景観を著しく損ねる住宅以外の事務所等空き家への解体費補助 

金の新設について 

（１）景観の改善と地元産業の育成のために、曽於市と同様の補助金新設は 

できないか。 

 

４ 市営住宅敷地内広場を一般公園並みの許可貸出し制について 

（１）市営住宅敷地内広場を、地域コミュニティ広場として運動会等に無料 

で貸出しして活用することはできないか。 

 

５ 環境行政について 

（１）雑草や害虫等で近隣に著しく迷惑をかけている場所への都城市環境保 

全条例等を踏まえた対応（勧告、命令、代執行）について 
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